



L'ACCOMPAGNEMENT À L'ORIENTATION AU COLLÈGE ET AU LYCÉE

La situation actuelle impacte la mise en œuvre de périodes de découverte ou d'immersion en entreprise ou en établissement et l'organisation de manifestations, journées portes ouvertes ou forums qui, pour la plupart, seront organisés sous forme distancielle. Toutes les **opportunités offertes par le numérique** seront saisies, cette année, pour assurer la continuité de l'information et de l'accompagnement des jeunes et des familles.

Orientation

Les semaines de l'orientation au lycée sont des temps forts de l'accompagnement à l'orientation. Elles seront organisées, en tenant compte des conditions sanitaires, en amont des conseils de classe du premier trimestre et durant les mois de janvier et février 2021. Pour plus d'informations, voir [la Newsletter DRAIOSUP' n°2 spécial accompagnement](#).

La semaine régionale de l'orientation prévue en novembre 2020 est reportée en mars 2021.

Les modalités d'accompagnement à l'orientation, y compris pour les **services d'orientation** de la région académique, ont également été adaptées au contexte sanitaire.

Nouveauté dans le Téléservice Orientation (TSO)

Dans le cadre de la campagne d'orientation 2020-2021, les parents des élèves des paliers **3^{ème} et 2^{de} GT** pourront saisir leurs vœux d'orientation via le TSO. Les familles pourront formuler leurs intentions d'orientation dès le mois de février 2021 via **scolarité services**. En plus des supports disponibles sur l'intranet [Pléiade](#), la DRAIO et les services informatiques mettront à disposition des ressources académiques.

Zoom sur les stages d'observation

Toutes les informations pour accompagner l'organisation et le suivi des stages sont disponibles sur le [site du ministère](#).



Face à la difficulté pour les élèves à obtenir des stages, et encore plus des stages d'observation pour les élèves de 3^{ème}, le mois dernier, Jean-Michel Blanquer a annoncé que les stages de 3^{ème} seraient facultatifs en raison de la crise économique mais néanmoins fortement encouragés. Il précise, que, quand le stage n'est pas possible, cela donnerait lieu à une politique d'orientation renforcée pour que les élèves aient accès à des modules et formations sur le monde du travail.

Quel levier pour trouver un stage ?

Plusieurs plateformes de stage sont à disposition pour faciliter la recherche d'un stage. Elles ont toutes leurs particularités. Pour aider les jeunes qui ont des difficultés à trouver un stage, les chargés de mission pour le développement territorial de la REE et le Pôle de stages de la DRAFPIC sont à disposition des établissements. Suivre [ce lien](#) pour en savoir plus.

Monstagedetroisieme.lenord.fr



Le département du Nord s'adresse à tous les collégiens de classe de 3^{ème} qui recherchent une structure (entreprise, collectivité, association...) pouvant les accueillir durant leur stage d'observation en milieu professionnel. Le site propose, par secteur d'activité, les coordonnées de professionnels.

Les collégiens y retrouvent également, pour chaque partenaire, un descriptif de leur activité et, en lien avec l'ONISEP, des fiches métiers. Le site est régulièrement alimenté d'actualités liées à l'orientation et propose une Foire Aux Questions et une boîte à outils où parents et collégiens peuvent trouver toutes les informations utiles sur les stages.

Stage 3^E

Stage3e.pasdecalais.fr

Cette plateforme s'adresse aux enseignants du département du Pas-de-Calais afin d'aider leurs élèves de 3^{ème} à trouver l'offre correspondant à leurs attentes grâce à une liste de stages réservés, diversifiés, à proximité du collège ou du lieu d'habitation du collégien.



Monstagedetroisieme.fr

Ce portail permet à des élèves de 3^{ème} scolarisés dans les collèges situés en REP et REP+ d'accéder à une bourse de stages afin de leur permettre d'effectuer une immersion utile et cohérente au vu de leur projet professionnel. Pour aider ces élèves dans leur immersion en entreprise, des outils et conseils sont également délivrés.

[Stage Proch'Orientation](#)



La découverte des métiers pendant les vacances scolaires

Une convention portée par la Région via Proch'Orientation permet aux élèves de réaliser un stage pendant les périodes scolaires si leur établissement est fermé ou ne propose pas de convention pendant cette période.

Monstageenligne.fr

Ce site est dédié aux lycéens et étudiants qui recherchent un stage ou une période de formation en entreprise. Pour en savoir plus suivre [ce lien](#)



Quels dispositifs de recours quand le stage "physique" n'est pas possible ?

Nous proposons ici quelques initiatives portées par nos partenaires afin de donner aux établissements, aux enseignants et aux élèves des outils pour travailler sur le projet du stage de découverte. Le stage est essentiel dans le parcours d'orientation. C'est un premier contact avec le monde professionnel. D'autres ressources sont en préparation et seront communiquées dans les prochains numéros.

Onisep - kits pédagogiques



Pour accompagner les élèves dans leur découverte des secteurs professionnels et des métiers, l'Onisep propose une collection de [kits pédagogiques](#) qui peuvent être utilisés pour préparer le stage de découverte en milieu professionnel ou pallier son absence.

Jobirl - Mon Stage de 3ème Autrement

Avec le groupe d'entraide "Mon Stage de 3ème Autrement", JobIRL propose une alternative pour que tout jeune n'ayant pas trouvé de stage en 3^{ème} puisse poursuivre sa découverte des métiers à distance. Le principe : un élève contacte un ou une professionnelle de son choix pour échanger pendant 1h en visioconférence ou par téléphone pour parler de son métier, de son entreprise, et bien plus encore ! Suivez [ce lien](#) pour en savoir plus.



Myfutur/Moi dans 10 ans-Semaine de découverte virtuelle



L'objectif est de proposer aux établissements et aux élèves de 3^{ème} une semaine de stage virtuel.

Afin de permettre une découverte variée et progressive d'un secteur d'activité et des différents métiers qui le composent, les élèves, en groupe, au sein de l'établissement ou de manière autonome, pourront suivre un programme composé de Lives métiers, de visites virtuelles d'entreprises en direct et d'ateliers et conférences autour du monde professionnel et de l'orientation. Pour en savoir plus sur ce programme, suivre [ce lien](#).

AJE- REPORT'AJE

En complément de sa plateforme P'AJE, présenté dans le numéro de rentrée, l'AJE propose le dispositif Report'AJE en distanciel qui permet aux jeunes de découvrir le monde professionnel même si les entreprises ne peuvent pas les accueillir dans leurs locaux. Pour en savoir plus, suivre [ce lien](#).



ViensVoirMonTaf lance un cycle de "Conférences Métiers" en ligne pour vos élèves !



Accessibles depuis un Smartphone ou un ordinateur, ces conférences sont pensées pour les élèves de 4^{ème} et 3^{ème}. Ce format d'1h30, proposé le mercredi après-midi, est animé par des professionnels de nombreux secteurs avec un "Tchat" pour permettre aux élèves de poser leurs questions. Cliquez sur [ce lien](#) pour accéder à la liste des conférences. Les inscrits recevront le lien de connexion 24 h avant la conférence.

BGE - Je découvre - J'entreprends

La BGE avec la collaboration d'IDEE, propose des actions sur plusieurs jours sur le dunkerquois. Une action "[J'ENTREPRENDS](#)" sur la semaine initialement banalisée pour les stages en entreprise est envisageable. De même, l'action "[JE DECOUVRE](#)" permet le témoignage de professionnels.



Face Mel : Accompagnement à la séquence d'observation de 3^{ème}



Face Mel propose dans cette période, d'accompagner les élèves et les équipes éducatives dans la recherche d'offres de stage sur www.monstagedetroisieme.fr en offrant la possibilité d'organiser des témoignages de professionnels en établissement scolaire ou en visio et en proposant de réaliser des ateliers par groupe de 15 sur : CV, lettre de motivation, savoir-être et savoir-faire, image professionnelle, lutte contre les discriminations, égalité femmes-hommes, mixité, numérique-informatique, découverte d'un algorithme, créer une affiche, montage vidéo, gestion de projet... Contactez [Face Mel](#) pour plus de renseignements.

Informations Salons / Forums

Studyrama : salon des Grandes écoles : dimanche 6 décembre 2020

Studyrama organise son 11^{ème} salon Studyrama des Grandes Ecoles à destination des lycéens et étudiants de Lille et de sa région. C'est le rendez-vous à ne pas manquer pour trouver votre formation et échanger depuis chez vous avec les différents établissements. Plus d'infos sur le [site de Studyrama](#)



Studyrama : salon virtuel des études supérieures : mercredi 16 décembre 2020

Studyrama organise en virtuel son 3^{ème} salon des Etudes supérieures à destination des lycéens et étudiants d'Amiens et de sa région. Au vu du contexte sanitaire actuel, il s'agit de rencontrer en ligne les acteurs de la formation de Bac à Bac +5 et de s'informer sur son orientation. Plus d'infos sur le [site de studyrama](#).

L'Etudiant : salon virtuel des études supérieures en région académique des Hauts-de-France : 14, 15 et 16 janvier 2021. Ce salon ouvrira le 14 janvier pour trois jours de temps forts et restera accessible pendant un mois (jusqu'au 14 février 2021) afin de consulter en replay les conférences. Plus d'infos sur le [site de l'Etudiant](#).



Partenariats

Les Rendez-vous de Proch'Orientation via l'ENT



L'expérimentation des Rendez-vous de Proch'Orientation se poursuit jusqu'au 17 décembre inclus : deux rendez-vous hebdomadaires pour faire connaître la diversité des métiers et des formations aux élèves. Retrouvez le programme [ICI](#) avec le lien pour chacun des rendez-vous.

Rendez-vous des Jeunes Mathématiciennes et Informatiennes (RJMI), en virtuel : les 12 et 13 décembre.

Le RJMI est organisé par l'ENS Paris et Animaths. Il a pour but de promouvoir les filières scientifiques post-bac (maths, physique, informatique) auprès des filles. Le temps d'un week-end, les lycéennes peuvent découvrir les maths et l'informatique de manière différente du lycée mais aussi rencontrer des modèles de femmes travaillant dans ces domaines. Les lycéennes concernées sont les élèves de première et terminale des spécialités mathématiques ou NSI, voire physique. Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 5 décembre. Plus d'infos sur : <https://filles-et-maths.fr/>



ArpejeH : COACHINGS PROFESSIONNELS les 3, 4, 9 et 18 décembre 2020



ArpejeH propose, avec son réseau d'entreprises partenaires, des simulations d'entretiens individuels en visioconférence, à destination des jeunes en situation de handicap scolarisés en 1ère ou Tale Bac Pro / Générale / CAP. Pour plus d'informations, suivre [ce lien](#).

Moi dans 10 ans- Live Métiers

L'association MyFutur propose tous les jeudis à 15h et les vendredis à 15h30 des LivesMétiers. Les jeunes peuvent échanger en ligne avec des professionnels dans des secteurs variés et travailler sur la découverte des métiers. Ce sont des temps d'échange d'1h en visio-conférence pendant lesquels les élèves peuvent poser toutes leurs questions en direct à un ou plusieurs professionnels. Retrouvez le planning sur : stagedecouverte.fr/live.



Les mercredis géniaux : 16 décembre 2020



La Fondation CGénial organise son troisième "Mercredis Géniaux" sur les métiers du numérique. Voici [le lien](#) pour vous inscrire.

Ecole Polytechnique - Cycle de visioconférences

Le Pôle Diversité et Réussite de l'Ecole polytechnique lance un nouveau cycle de visio-conférences tout le mois de décembre ! Au programme et à destination des collégiens et lycéens : rencontres avec des professionnels inspirants, échanges avec des étudiants d'école d'ingénieurs et des professeurs de classe préparatoire, vulgarisation scientifique, visites virtuelles de laboratoires...



Les conférences auront lieu sur Zoom. Pour s'inscrire, il suffit d'envoyer un mail à polediversiteetreussite@polytechnique.fr.

Un retour de mail sera fait, indiquant le lien de connexion qui est le même pour chaque conférence.

Toutes les informations (planning des conférences actualisé chaque semaine, liens de connexion...) sont disponibles sur [le site](#).

Concours

Moteur, ça tourne dans l'industrie !



L'équipe IDEE, vient de lancer un nouveau challenge vidéo intitulé "Moteur ! Ça tourne dans l'industrie". C'est la nouvelle version du précédent challenge "24h de ma vie", mais une version plus ludique et pédagogique qui est proposée aux élèves de 4^{ème} et de 3^{ème} ainsi qu'aux lycéens de CAP, Bac pro (filières industrielles) et série STI2D. Dans le cadre de ce challenge, ces élèves pourront même bénéficier d'un tutorat d'étudiants de la licence professionnelle CDAVI (Campus Imagerie et Design) afin de les aider dans les pratiques audiovisuelles attendues (montage vidéo, tournage...). Retrouvez tous les informations sur le [site dédié](#).

Je filme le métier qui me plaît, saison 14

Euro France association propose une aide matérielle aux établissements qui souhaitent faire participer leurs élèves au concours "Je filme le métier qui me plaît" qui leur fera vivre une expérience unique de découverte des métiers. Vous pouvez suivre ce [lien](#) pour en savoir plus.



Retrouvez l'intégralité des ressources des précédents numéros :
Sur le site de [l'académie d'Amiens](#) Sur le site de [l'académie de Lille](#)